



## India califica de sólida y consolidada su alianza con Rusia

### Description

(Nueva Delhi) India y Rusia mantienen una alianza sólida y consolidada, afirmó aquí el portavoz oficial de la Cancillería Randhir Jaiswal en respuesta a preguntas sobre presiones externas contra los nexos de ambos países.

En habitual conferencia de prensa, el diplomático señaló que las relaciones bilaterales de la nación surasiática con diversos países se basan en sus propios méritos y no deben verse desde la perspectiva de un tercer Estado.

El presidente de Estados Unidos, Donald Trump, ha amenazado de manera continuada con más aumento de aranceles y medidas coercitivas adicionales a las naciones que compren petróleo a Moscú.

De hecho, el actual inquilino de la Casa Blanca ratificó su postura este viernes con la publicación de los nuevos aranceles en los que penalizó con un 25 por ciento a Nueva Delhi, uno de los mejores clientes de petróleo ruso.

Un reporte de junio pasado, ubicó a India como el segundo mayor comprador de petróleo crudo ruso. Las entregas a la nación surasiática alcanzaron en un máximo de 11 meses, aproximadamente 2,08 millones de barriles diarios.

La cifra es superior a las importaciones combinadas de Arabia Saudita e Irak. En ese mes, las refinerías indias aumentaron sus inventarios ante la escalada de las tensiones entre Israel e Irán y buscaron alternativas fuera de las rutas de suministro de Medio Oriente, significaron expertos.

Además, India y Rusia comparten una Asociación Estratégica Especial y Privilegiada, la cual ambos gobiernos han reiterado en numerosas ocasiones su interés de fortalecerla aún más.

En estos nexos, el sector de la defensa ocupa un papel primordial con Rusia como principal socio representando más del 60 por ciento de las importaciones militares extranjeras del país surasiático, señalaron fuentes diplomáticas de Moscú.

Cabe subrayar en esta relación, el desarrollo conjunto del misil de crucero BrahMos y la creación de Indo-Russia Rifles Private Limited (IRRPL), cuya producción de fusiles de asalto AK-203 comenzó en la India bajo la iniciativa «Make in India».

Ambas naciones colaboran actualmente en otros proyectos clave como la producción bajo licencia de tanques T-90 y aviones Su-30MKI, la modernización y el suministro de cazas MiG-29 y la adquisición de helicópteros Kamov-31.

El comercio entre India y Rusia alcanzó un récord de 68 mil 700 millones de dólares en el año fiscal 2025 y de acuerdo

con la Embajada de la India en Moscú, ambos países están trabajando para alcanzar un objetivo de comercio bilateral de 100 mil millones de dólares para 2030.

También, empresas indias han invertido alrededor de 16 mil millones de dólares en Rusia, principalmente en petróleo y gas, productos farmacéuticos y tecnologías de la información.

Por su parte, compañías rusas han apostado aproximadamente 20 mil millones de dólares en negocios en la India, principalmente en petroquímica, banca, infraestructura y acero.

El Maipo/PL

**Date Created**

Agosto 2025